

venir un prêtre du diocèse auquel il appartenait. Cet obstacle très gênant pour le missionnaire de Saint-Régis fut levé deux jours après ; car l'évêque de Québec arrivant à Montréal, y trouva des lettres du grand vicaire de son collègue de New-York (le Dr Jean Connolly) et s'empessa d'envoyer à l'abbé Marcou l'autorisation nécessaire pour qu'il pût désormais se rendre utile à tous les fidèles de son voisinage. Le défaut de pouvoirs avait réduit à cinquante-sept le nombre de personnes confirmées, le 30, dans ce village. Ayant passé la nuit suivante chez le curé des Cèdres, l'évêque sauta, le lendemain matin, les derniers Rapides, et, après avoir dit la messe et diné à la Pointe-Claire, arriva, le soir, 1er août, à Montréal, d'où il fut contraint de partir, dès le samedi suivant, pressé qu'il était de se rendre à Québec, où il reparut, le 11 du même mois, et se mit en route, le 14, pour Kamouraska, où sa présence était rendue nécessaire par la mort du curé du lieu, arrivée au commencement de juillet, et dont il avait été informé à son retour à Kingston.

Quiconque lira ce journal, à la suite de ceux des années précédentes, le trouvera sans doute beaucoup moins édifiant que les autres. C'est que la partie ouest de ce diocèse offre beaucoup moins de choses consolantes pour la religion, que les parties orientales, et que, pour se tenir dans les bornes de la vérité, il faut peindre les lieux et les hommes tels qu'on les trouve. Si le Haut-Canada avait été cultivé avec autant de sollicitude que les missions du Golfe, il aurait aussi montré de grands exemples de vertu, nonobstant les entraves que la piété y rencontre inévitablement dans les occasions fréquentes que les mœurs y trouvent de se dépraver.

Dévouement récompensé !

Il y a quelque temps, la femme d'un député de France très anticlérical et très sectaire était atteinte d'une maladie contagieuse.

Aussitôt le député, qui a voté l'expulsion des Sœurs des hôpitaux et l'enlèvement des Christs, fait venir une Sœur pour soigner sa femme.

La Sœur se dévoue si bien qu'elle tombe malade à son tour de la maladie qu'elle a attrapée en soignant la femme du député. Le